



**Nombre del Alumno:** Lic. Obdulia de Jesús Jiménez Alfonzo

**Nombre del tema:** Unidad I

¿Por qué innovar en salud?

- 1.1. Desde la perspectiva de un instituto.
- 1.2. Desde la perspectiva de la empresa.
- 1.3. Desde la perspectiva científica.
- 1.4. Desde la perspectiva de una asociación.
- 1.5. Desde la perspectiva de la secretaría de salud

**Parcial ... I ro**

**Nombre de la Materia:** PROYECTO DE INNOVACION EN SISTEMAS DE SALUD

**Nombre del profesor:** D. Ed. José Manuel Ortiz Sánchez

**Nombre de la Licenciatura:** Administración en sistemas de salud.

**Cuatrimestre:** 4to.

**Lugar y Fecha de elaboración:** Ocosingo, Chiapas a 28 de noviembre del 2023

## INTRODUCCION

En el presente trabajo hablamos del conocimiento que es sólo para producir cambios intencionados, como lo es la técnica, la ciencia que ofrece los instrumentos cada vez en mayor abundancia; pero la ciencia también es el mundo del deleite espiritual y emocional, mundo donde están el amor, el misticismo, la poesía y el arte, sin ellos se apaga la vida. En todas las formas de acercamiento con el objeto amado o ser amado ansiamos conocerlo, no para dominarlo o manipularlo, sino por puro éxtasis contemplativo. “En el conocimiento de Dios está nuestra vida eterna, pero no porque este conocimiento nos dé poder sobre Dios”. con la tradicional ironía e irreverencia que le caracterizó, afirma que la actitud reverencial hacia la ciencia afecta el sistema democrático y nuestra convivencia con la Madre Naturaleza, lo que hoy llamamos ecosistemas. Los dos grandes pecados en que incurre la ciencia, afirmaba, es rebajar el conocimiento a la mera utilidad y la falta de un criterio racional, que de manera crítica le permita al científico indagar pruebas o razones de lo que cree y afirma.

## UNIDAD 1. ¿Por qué innovar en salud?

La perspectiva institucional se basa en la idea de que las instituciones que influyen en el comportamiento y en el pensamiento de los individuos y de los grupos, en donde se involucran diversas instituciones como salud, y educación, entre otros. Autores como Simón (1997) y March y Olsen (1984) afirman que la racionalidad limitada de los actores y las dinámicas relacionales que se dan entre ellos, sumado al análisis institucional que, según Varela (2008), incursiona en las ciencias de la gestión al intervenir en los problemas que se puedan generar en los procesos de planeación, dirección y control de los recursos organizacionales. La administración de operaciones se relaciona con la producción de bienes y servicios. Todos los días se tiene contacto con una abundante gama de bienes y servicios, los cuales se producen bajo la supervisión de administradores de operaciones. Un ejemplo de un administrador de operaciones, sería el gerente de planta que se encuentra a cargo de una fábrica. Manejando dos términos muy plasmado como lo es la división de trabajo, estandarización, revolución industrial, estudio científico de trabajo, relaciones humanas, modelos de tomas de decisiones, desarrollo de información.

Desde la perspectiva científica se define que es el fundamento teórico que le da soporte al estudio y que es un proceso de inmersión en el conocimiento que existente y es disponible de nuestro tema de investigación también proporciona una visión de donde se sitúa el planteamiento del problema propuesto dentro del campo del conocimiento en el cual nos moveremos.

## **Desde la perspectiva de una asociación**

Con el fin de dejar claro el concepto de organización se retoman las diferentes contribuciones de las teorías sociológicas contemporáneas. Luhmann (1995, 1998) escribe que las organizaciones son en las sociedades una clase de sistema auto centrado; así, pues, lejos de ser arbitrarias, siempre se estructuran sobre procedimientos de toma de decisiones, con normas de inclusión y exclusión fijas que existen antes de la puesta en escena. En este apartado se maneja estrategias de cooperación, dominio y de campo de acción.

## **Desde la perspectiva de la secretaría de salud**

Chiapas uno de los estados más grandes dentro de la república mexicana que constituyen una sociedad pluricultural donde más de 979 614 habitantes son indígenas y representan 25% de la población estatal y 13.5% de la población indígena nacional. Chiapas coloca a México en el octavo lugar mundial entre los países con mayor cantidad de pueblos indios y es la segunda entidad federativa con mayor población indígena. Se enfrasca por diferentes etnias en la que predomina los tzeltales y tojolabales entre otros. El primer programa formal con participación comunitaria del estado de Chiapas se remonta a 1973, cuando se implementó el Programa de Desarrollo de Los Altos de Chiapas (PRODESCH), con la finalidad de llevar servicios de salud a las regiones indígenas desprotegidas, debido al difícil acceso o ausencia de unidades médicas; de este modo, se capacitó durante tres meses a grupos indígenas, ya que diversas enfermedades se manifestaron en los últimos años,

afectando a la población infantil y materna, también se menciona diversas enfermedades transmitidas por el vector, aedes aegypti ( transmisor del dengue), mosco anofelino (transmisor del paludismo), entre otras enfermedades degenerativas.

## CONCLUSION

Luego de realizar un análisis los fines primordiales de la Asociación son: Representación, gestión y defensa de los intereses económicos, sociales y profesionales comunes a todos sus miembros. También se constituye de órganos de diálogo para la resolución de problemas, en todas las instancias y ante toda clase de organismos Así, la teoría institucional del derecho pretende explicar los hechos que tienen lugar en la práctica jurídica a la luz de una ontología que les concede las propiedades de objetividad e independencia al mismo tiempo que los relaciona con un marco institucional creado y modificado por las personas en salud se propicia de fomentar cambios en el entorno para generar salud y bienestar; opera en los lugares o contextos en los que las personas participan en actividades diarias, donde los factores sociales, económicos, ambientales, organizacionales y personales interactúan. Es muy amplio hablar del tema desde un punto de vista propio ya que en lo social estamos arraigados en muchos conceptos y términos.

## BIBLIOGRAFIA

Ruiz de Chávez Manuel H, (2005). Innovación tecnológica en salud: fundamentos y perspectivas, Fundación Mexicana para la Salud, A.C.

Cegarra Sánchez, J. (2012). La tecnología. Madrid, Spain: Ediciones Díaz de Santos.

Fernández Breis, J. T. Quesada Martínez, M. y Fernández Breis, J. T. (2017).

Aplicaciones de las nuevas tecnologías a la formación en el ámbito de la salud.

Madrid, Spain: Dykinson.

José Luis Larrea Jiménez de Vicuña (2015). El desafío de la innovación: de la Sociedad de la Información en adelante. Barcelona, Spain: Editorial UOC.

Goñi Zabala, J. J. (2014). Herramientas para la innovación. Madrid, Spain: Ediciones Díaz de Santos.

Suárez Mella, R. P. (2009). El desafío de la innovación. La Habana, Cuba: Editorial Universitaria.